

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2285

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 18 de Noviembre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

REGALO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A pesar de ser doble el precio de los billetes de la *Lotería Nacional*, cuyo sorteo se verificará el día 22 del próximo Diciembre, al igual que años anteriores, la Administración de este periódico, sin perdonar sacrificios de ningún género y deseosa solo de manifestar su agradecimiento a los abonados a esta publicación de dentro y fuera de la localidad, ha adquirido dos billetes enteros, cuyo importe es de **2.000** pesetas, al objeto de que en ellos interesen *gratis* todos los suscriptores de *Los Debates*, repartiendo entre ellos, a prorrato, el importe del premio, caso de que resultasen favorecidos por la suerte.

Para tener opción al regalo es preciso pagar por adelantado un trimestre, un semestre ó todo el año de 1901, lo cual dará derecho a interesar respectivamente 50 céntimos, 1 peseta ó 2 pesetas, por partes iguales, mitad en cada uno de los números **32.191** y **17.460**, que están de manifiesto en esta Administración a fin de que puedan tener exacto conocimiento todos aquellos que se crean con derecho a los beneficios que puedan corresponderles, cuyo derecho se acreditará *únicamente* por el talón que a cada interesado entregará

EL ADMINISTRADOR.

LO DE SIEMPRE

Próximo el comienzo de la nueva legislatura, renace, por decirlo así, la vida política para los que en ella militan activamente; y aun los que solo se ocupan por afición de la cosa pública no dejan de prestar alguna atención a los propósitos que anuncian los magnates del Parlamento y a la conducta que los partidos y fracciones han de observar en el curso de los interesantes debates que hayan de provocarse en las Cortes.

Y se explica esta natural y relativa expectación, con solo considerar los problemas a resolver que el Gobierno de Silvela dejó pendientes y los varios acontecimientos, algunos de ellos graves, que durante el interregno se han sucedido en la Península y que han de ser tratados con el interés que su trascendencia demanda.

La oportunidad y resultados del viaje regio por la costa cantábrica; la absurda y extemporánea crisis última; la imprevisión del anterior inmediato Gobierno respecto al alzamiento carlista; las medidas tomadas

por el actual para sofocar ese mismo alzamiento; la proyectada boda de la princesa, etc., etc., han de dar sobrada materia para que los debates, eminentemente políticos, sostengan la tensión pública por espacio de buen número de días.

De todas estas cuestiones, la que de seguro ha de dar mayor juego es la relativa al movimiento absolutista.

Y puede impunemente hacerse esta afirmación, si se tiene en cuenta que no serán las oposiciones las llamadas a servir de ariete contra el edificio ministerial, sino que la arremetida surgirá de una fuerza interior emanada de la propia familia política, de la familia silvelista.

Recientes y vivitas están las declaraciones del anterior y del actual ministro de la Gobernación, referentes a la existencia ó inexistencia de preparativos para la intentona carlista, cuya diversidad palmaria, en sentido diametralmente opuesto habrase de demostrar por ambos mantenedores.

De aquí que el espectáculo resulte curiosísimo, aunque no del todo nue-

vo en nuestros anales parlamentarios.

Y no debe olvidarse que el señor Ugarte es un adicto personal é incondicional del presidente del Consejo y que por tanto ha reflejado y reflejará el sentir y el pensar del general Azcárraga.

A poco, pues, que las oposiciones soplen, el fuego que amaga incendiar el edificio de la Unión conservadora prenderá de tal modo, que su extinción se haga imposible.

Esto, que se halla en la conciencia de todos, aderezado con lo imprevisto y con lo que apuntamos arriba, es aliciente bastante para que la expectación sea la de siempre en casos tales y quizá mayor que otras veces.

MODAS

PARA SEÑORAS

Como principal novedad, indicaremos que los bordados en azabache y acero han caído ya en desuso, siendo ahora reemplazados por los de cuentas menudas de todos colores. Del mismo modo, las lentejuelas negras han cedido el puesto a las de variadas matices. Para trajes de bailes, la no-

vedad consistirá este invierno en telas de seda de fondo liso con flores de color tejidas, y sobre esta tela se colocará un finísimo tul en armonía con el fondo de la seda. El efecto es de sumo gusto y muy artístico.

Los encajes siguen llevándose con gran profusión, algunos de ellos cubriendo completamente el vestido de *soirée*. Para estas recepciones, la tela de moda será, para las muchachas, la gasa ó muselina de seda, y para las señoras, el raso liso. Los encajes de oro constituirán la suprema novedad este año, teniendo la ventaja de que no podrán hacerse vulgares á causa de su excesivo coste. Los bordados y galones de oro serán de rigor en todo traje de vestir. Los sombreros se llevan bastante más bajos. Los de calle son grandes, estilo Gainsborough, y la novedad en ellos, ya iniciada el invierno último, consiste en que sean de terciopelo negro ó de tonos oscuros, con el ala forrada de blanco. Para teatro, los sombreros son en su mayoría de forma de turbante y con el adorno chato, innovación que el sexo masculino ha de agradecer. Hácense *toques* de piel, y el adorno para los sombreros de vestir ha de llevar oro irremediabilmente.

Más que nunca siguen usándose las pieles, pero al exterior de los abrigos. Algunos vestidos de paño ó terciopelo se adornan también con pieles, pero éstas no van ya en tiras lisas, sino formado ondas ó caprichosos dibujos.

PARA CABALLEROS

En cambio; los hombres, parecen abandonar por el momento las pieles, y la novedad este año para ellos consiste en forrar sus gabanes de rica

seda natada, moda que resulta más cara, pues los sastres de fama llevan 500 pesetas por uno de estos abrigos, cuyos forros se estropean tan fácilmente, mientras que las pieles duran largo espacio de años.

tribuyentes que no han pagado el actual reparto de consumos por aceite y sal, por entender que es completamente ilegal, aparte de que numerosas reclamaciones están pendientes de resolución en la Delegación de Hacienda.

para una guerra, toda vez que en el corto espacio de dos meses han llegado á las principales plazas grandes remesas de cañones de tiro rápido, armas de todas clases y municiones, las cuales son conducidas por un personal ilustrado, que, según dicen, pertenece al ejército inglés.

Catástrofe ferroviaria

Ampliando las noticias que comunicamos ayer en la sección *Correo de Madrid*, acerca de la horrible catástrofe ocurrida con motivo del descarrilamiento del sud-exprés entre las estaciones de Dax y Bayona, trasladamos hoy á estas columnas las siguientes que transmiten de Burdeos:

Un periodista habló con el maquinista del tren, que refiere la catástrofe del siguiente modo:

«Es tal, dice, la impresión que me ha causado, que no acierto á darme cuenta de cómo ocurrió ni cuál fué la causa que produjo el accidente.

Marchábamos á 140 kilómetros por hora y acababa de examinar el indicador, cuando de pronto me pareció que la tierra cedía bajo mi máquina, la cual se undió profundamente en el balastro.

Mi compañero y yo fuimos despedidos por la violencia de la parada en seco por encima de la locomotora, teniendo la fortuna de ir á caer sobre un prado que dista quince metros del sitio donde ocurrió el siniestro, sin haber sufrido grandes lesiones.

Entonces pudimos apreciar toda la magnitud de la catástrofe.

El tren estaba atravesado, rotos todos sus amarres.

El vagón-restaurant se hallaba sobre el tender, volcado y hecho astillas.

Los otros coches que formaban el resto del tren quedaron sobre la vía.»

Esta es la versión exacta y fiel de lo ocurrido, dice el corresponsal, que transmito tal como la he oído al maquinista y al jefe de la estación de Burdeos.

Entre las víctimas se hallaba la señora duquesa Canevaro que tenía rotas las dos piernas.

El jefe del tren estaba también entre los heridos.

Se cree que algunos otros individuos de los que acompañaban al duque de Canevaro se hallan entre las víctimas, que en número de cinco ó seis deben encontrarse bajo los escombros de los destrozados vagones.

Cuando ocurrió el descarrilamiento era la hora de almorzar.

De los treinta y cuatro viajeros del tren había probablemente treinta en el restaurant, hallándose los otros cuatro en sus respectivos gabinetes.

De los treinta viajeros que estaban almorzando, diez y seis quedaron muertos y todos los restantes heridos de más ó menos gravedad.

Los cuatro que estaban en el vagón salón no sufrieron el menor daño.

El descarrilamiento ocurrió en plena vía y hasta ahora es imposible tener la menor idea de sus causas.

Una de las vías, la ascendente, ha quedado libre ya, pudiendo circular los trenes, aunque haciendo trasbordo.

En Lisboa hay mucha ansiedad por tener noticias de la catástrofe, pues se cree que iban en el tren viajeros portugueses.

El ministro de Obras públicas ha enviado al lugar de la catástrofe con objeto de que abra una información á un inspector general.

Gran número de heridos han sido trasladados á Dax.

Las heridas del guarda-freno no tienen tampoco importancia.

El jefe del vagón restaurant, que resultó levemente herido en la desgracia se ha vuelto loco.

Recorria el sitio de la catástrofe cantando á grito pelado.

Los heridos, mientras se decide cuál será su ulterior destino, han sido colocados en una casa próxima al sitio de la catástrofe.

En tren especial ha sido trasladado á Burdeos el señor Lombroski, uno de los heridos del descarrilamiento.

Dicho señor sufría tanto física como moralmente, pues tiene numerosas heridas y una oreja arrancada, la derecha.

Además sufría moralmente por venir en el mismo tren el cadáver de su esposa, muerta al ocurrir el descarrilamiento.

Los dos estaban almorzando en el vagón restaurant.

En el mismo tren que el señor Lombroski han llegado otros viajeros heridos.

Entre ellos figuran Mr. Dubolcoi, domiciliado en Paris, para donde ha salido; el maquinista y el fogonero del tren y tres empleados del vagón restaurant, heridos levemente; Jonuy, de Paris, donde tiene establecido un comercio en la calle Vivienne, herido de alguna gravedad.

Uno de los que ayer fué víctima de tanta tropelia y abuso es nuestro querido amigo D. Francisco Lombart, al que embargaron varios efectos, de los cuales el alcalde hizo depositario á Gabriel Montagut (á) *lo Rasquerá*.

Esos abusos jamás vistos ni tolerados, esos escándalos, esos atropellos de que es hoy víctima el vecindario de nuestra ciudad, vienen á ser, después de los veinte meses de caciquismo brutal, el *inri* que clava Gonzalez en la frente de todos los que trabajan, producen y pagan, como último recuerdo de la vagancia local á su paso por el poder.

Y esas depredaciones y latrocinios, tenemos la confianza de que serán una lección muy saludable para el porvenir, pues los que hace poco tiempo olvidaron y dejaron cicatrizar heridas inferidas por el gonzalismo en su honra y en la de los suyos, es probable que no olviden nunca las que hoy infiere en su bolsillo.

El maestro propietario de Ampolla, don José Magraner Español, ha tomado posesión con el nuevo sueldo de 625 pesetas por virtud del título que al efecto se ha expedido por este Rectorado.

**

Han tomado posesión con el aumento de sueldo á 1.100 pesetas los maestros de Santa Bárbara, señores don Rafael Calvo y doña Encarnación Roda Llopis.

El ilustre general Polavieja, héroe de Peñaraque, *general cristiano*, como dieron en denominarle sus partidarios, sin duda por antonomasia, que el regocijado y mordaz ingenio de Mariano de Cavia, no vacilaría en calificar de paradójica, ha realizado, por fin, un hecho de resonancia licenciando á sus huestes y colgando sobre el pecho de los escasos elementos que le seguían el flamante canuto del licenciado.

Es lo único bueno que ha realizado el discutido general desde que salió del pelotón de soldados, para intentar figurar en las primeras filas de la política española, tan fecunda en mediocres estadistas de la talla del fracasado *pacificador* de Filipinas.

Lástima grande que otros tan peores como D. Camilo no sigan su ejemplo condenándose al ostracismo de la política, con lo que ganaría mucho la gobernación del Estado español.

Mírese en ese espejo el Sr. Silvela y tenga muy presente que, como dice el gran poeta italiano, un *bel morir tutta la vita onora*.

Esta tarde se celebrará en la Plaza de toros una escogida función por la compañía gimnástica, acrobática y cómica que dirige don M. Quevedo, dedicada á beneficio de la aplaudida artista Sra. Masip. El espectáculo terminará con la pantomima cómica titulada *Pierrot de viaje*.

El corresponsal de un periódico en Ceuta escribe lo siguiente: «Parece que Marruecos se prepara

Estas noticias, que son del dominio público por haberlas insertado la prensa extranjera, me las comunicó también un diplomático residente en ésta, muy enterado de todos los asuntos marroquíes.»

+

Ayer falleció en esta ciudad, á una edad muy avanzada, doña María Curto, viuda de Llatse, madre de nuestro estimado amigo D. José Llatse.

Enviamos á nuestro amigo y á su apreciable familia nuestro mas sentido pésame y hacemos votos para que el Señor acoja en su seno, el alma de la difunta. R. I. P.

Escriben de Vallis dienedo que los trabajos industriales decaen visiblemente.

Los agricultores están en su apogeo: no se encuentran caballería ni operarios bastantes para las faenas del campo, y eso que no hay cosecha de aceitunas.

La replantación de viñedos requiere muchos braceros y muchos abonos y no los hay. Si el Gobierno dictara una disposición permitiendo á los agricultores tener una cabeza de ganado por cada una ó dos hectáreas de terreno, sin tener que pagar tributo alguno al Estado, provincia y municipio, la agricultura no carecería de estiércoles, que, para las tierras compactas, son los únicos abonos que dan resultado, y la riqueza del país aumentaría, por el mayor número de reses y el mayor producto del suelo.

Han sido entregados á la autoridad militar los dos sujetos detenidos en Fatarella al intentar levantar una partida carlista y que, como saben nuestros lectores, se hallan presos en las cárceles de Tarragona.

El ex-general carlista don Joaquín Lorens ha llegado á Valencia.

El gobernador ha ordenado al señor Lorens que queda en libertad, pero con la obligación de presentarse al Gobierno de provincia.

La policía ha detenido en la calle de Villaroel de Barcelona á un sujeto, natural de esta ciudad, casado, ebanista de oficio, acusado de haber formado parte de una partida carlista que debía reunirse con el Pepus, siendo puesto á disposición de la autoridad militar.

El rey de Italia ha dispuesto que para los generales y oficiales superiores del ejército sea obligatorio el uso del uniforme hasta las dos de la tarde.

Se ha presentado en el Ayuntamiento de Madrid una proposición pidiendo se ponga al paseo de Recoletos el nombre de Castelar y que se le erija una estatua.

A VUELTA PLUMA

Ha sido perdida la mano

de la bella y distinguida señorita María Bosch Herreros, hija del que fué nuestro querido é inolvidable jefe del Excmo. Sr. D. Alberto Bosch y Fustogueras, para nuestro estimado amigo el joven abogado D. Francisco R. Sedano. El Sr. Sedano, que continuó ayer los embargos á los col-

La boda, á la que por el reciente luto de la novia asistirán contadísimas personas, se celebrará el día 31 del próximo Diciembre.

Como á medida que se acerca la caída del gonzalismo vá aumentando el voraz apetito de la hampa familiar que nos gobierna y, para su provecho, nos administra, continuaron ayer los embargos á los col-

En la librería de nuestro estimado amigo D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad, y Pasaje Franquet, está llamando la atención un variado surtido de Almanagues de los llamados Americanos, cuyos dibujos merecen elogio y acreditan el buen gusto que informó su elección.

Todos cuantos tengan que adquirir este mueble, indispensable en toda casa de familia, pueden visitar el establecimiento del Sr. Biarnés, seguros de quedar satisfechos de la visita, ya que, los citados Almanagues, a pesar de reunir las condiciones antes indicadas, se expenden a precios verdaderamente reducidos.

Esta noche se celebrará en el teatro Principal el anunciado concierto por el distinguido pianista don Domingo Bosch, ex-pensionado de su A. R. la Infanta Paz de Borbón, y premio del Conservatorio de Munich.

El espectáculo, que promete verse muy concurrido, se sujetará al siguiente

PROGRAMA

Primera parte.—«Trémolo», de Goutschalk; «L'Etincelle», de idem; «Wals caprichoso», de Ruben; «Grand galop de concierto», de Ketterer.

Segunda parte.—«Polonesa», de Chopin; «Wals», de id; «Romanza», de Wagner; «Célebre tarantela», de Rubinstein.

Tercera parte.—«Tango cubano» de Espadero; «Capricho español» de Nogués; «Rapsodia húngara» de Lidtz.

Para comodidad del público, según se anuncia en los programas, se expenderán localidades, hasta esta tarde a los dos en la relojería de don David Ferrando, Plaza de la Fuente, y pasada dicha hora, en la taquilla del teatro.

En Moncada (Barcelona) ha sido detenido por los mozos de escuadra un expendedor de moneda falsa llamado Pedro Veiste.

Se dirigía a Cerbère y le han sido ocupadas buen número de monedas francesas falsas.

En la Audiencia provincial suspendióse anteayer la vista de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad y en la que figura como procesado Juan Bordera, capturado hace pocos días por la Guardia civil del puesto de Perelló.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de este partido don Segundo Fernández Argüelles que desempeñaba igual cargo en Manresa.

El Ayuntamiento de París ha dado una nota de plausible sinceridad al cerrarse la Exposición Universal. Ha consignado un voto de gracias a todos los extranjeros que han acudido a visitarla.

Este es, en efecto, para los parisienses el resultado más positivo del colosal certamen: sobre su éxito en más elevadas esferas cabrá discusión; pero los muchísimos millones que han dejado en París los visitantes de la Exposición, eso es cosa bien positiva.

Ayer, a la una de la tarde, se desencadenó sobre esta ciudad un

violento huracán, que hacia pocos menos que imposible el tránsito por nuestras calles; tal era la cantidad de polvo que levantaba las impetuosas ráfagas.

Ha fallecido el senador norteamericano honorable Jhon Sherman.

Bien deben de recordar nuestros lectores este apellido, pues es el mismo senador yankee que tan batallador estuvo en contra de nuestra nación con motivo de la pasada guerra.

Mister Sherman ha muerto después de cuarenta años de vida política, habiendo desempeñado hace algún tiempo las carteras de Estado y Hacienda del gobierno yankee.

El teniente coronel, nuestro distinguido amigo Sr. Alonso de Medina, ha cesado en el cargo de vocal de la Comisión mixta de reclutamiento.

Se ha abierto en Chile una suscripción a favor de nuestro representante en aquella República señor López Guijarro para pagar inmediatamente los descubiertos que aquél dejó durante el tiempo que desempeñó el Consulado.

Nos complacemos en recomendar a los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza. Guano especial para trigo.

El Necropilo eléctrico

Los médicos cuentan hoy con un nuevo elemento de investigación y de curación, que por sus variadas aplicaciones, su sencillez y su economía, ha de prestarles útiles servicios en su práctica. Tan es el Necropilo eléctrico, del que ha obtenido privilegio de invención D. Manuel Busacca.

Es una máquina eléctrica, que desarrolla corriente bastante para ser utilizada como galvano-cauterio y en la endoscopia, facilitando el diagnóstico de multitud de enfermedades, pudiendo utilizarse también la cataforesis.

A los oculistas les rinde servicios para el tratamiento de la triquiasis y distiquiasis. No menos beneficios presta a los dentistas que, por la endoscopia, pueden reconocer la cavidad bucal y la caries, servirse del galvano-cauterio, utilizar la cataforesis y la electrolisis, consiguiendo así la anestesia local sin los inconvenientes y peligros de los medios usados hasta hoy. Además de estos servicios científicos, como la electricidad es el único depilatorio de resultados positivos, el Necropilo eléctrico debe figurar en el tocador de las señoras, para destruir el vello que pueda empañar la suavidad de su cutis, como pueden utilizarlo por sí mismas también todas las personas que necesiten destruir las pestañas cuando un defectuoso crecimiento llega a lastimar el ojo. Por tan múltiples aplicaciones, el Necropilo eléctrico se hará pronto popular.

Consultorio Médico-Quirúrgico-Internacional, calle del Arenal, número 1, Madrid.

Es deber de toda madre, si quiere ver a sus hijos sanos y robustos, adquirir la Dentición

Oliveros, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa.

Correo de Madrid

15 de Noviembre de 1900.

Los polaviejistas

Los polaviejistas decían hoy que suman 18 entre diputados y senadores, y que es posible que tomen distintos rumbos políticos, según sus procedencias y aficiones.

Algunos acaso se agrupen a las órdenes de un ex-ministro conservador, y se habla de que dos ingresarán más o menos pronto en el partido liberal.

¡¡QUE MAYORIA!!

Se comenta esta tarde el corto número de diputados y senadores ministeriales que asistieron anoche al té de la Presidencia del Consejo.

De algunas provincias andaluzas no ha venido más que un diputado y se sabe que no vendrán los demás.

Reformas en Guerra

Se dice, y no se sabe con qué fundamento, que el ministro de la Guerra tiene el propósito de que cambien de destino los generales y jefes de cuerpo que vienen ejerciendo mando de tropas desde hace bastantes años, así como también los que sirven en los centros y oficinas del Ministerio.

Si se confirmara esta noticia, habría bastantes cambios en la guarnición de Castilla la Nueva, pues hay generales de división y de brigada y coroneles de regimiento de todas las armas que tienen estos mandos desde que estableció Don Alfonso XII la práctica de que los mandos militares no debían sujetarse a las mudanzas de la política.

El Czar grave

Se ha recibido un telegrama dando cuenta de encontrarse gravísimo el Czar de Rusia.

Esta noticia se ha teleografiado a la familia del Czar que se encuentra fuera de la capital del Imperio.

Eu toda la Rusia se ejerce rigurosa censura en toda noticia que haga referencia a la enfermedad del Czar.

Los más fundados rumores aseguran que el Czar ha sido envenenado y que su estado es gravísimo.

Esta noticia es muy comentadísima.

Llegada de Kruger

El primer domingo se espera en Marsella el vapor que conduce al anciano presidente de la república del

Transvaal. Con este motivo reina gran animación en aquella ciudad, habiendo llegado más de doscientos periodistas.

Seprepara un magnífico recibimiento; las autoridades acudirán a saludar a Krüger cuando desembarque, encaminándose después toda la comitiva a la Avenida de la República, donde se alojará aquél en el Hotel de Noielles.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Noviembre de 1900

Barómetro

Máxima 750; Mínima 749; Oscilacion 1.

Termómetro

Máxima 19'50; Mínima 12; Media 15'75.

Evaporímetro, 4'0.

Pluviómetro, 0.

Estado del cielo. Despejado.

Dirección del viento, O. S. O.

Observaciones. Termómetro seco,

18. Idem húmedo, 14.

El Alumao,

Felipe Subirats.

El Alumao, José Llanes.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL

Esta noche a las nueve dará comienzo el gran concierto por el celebrado pianista D. Domingo Bosch, ex-pensionista de su A. R. la Infanta doña Paz de Borbon.

PRECIOS

Palcos principales, sin entrada. 8 pesetas
« platea. 8 «
Butacas. 1'50 «
Anfiteatro. 1 «
Asientos fijos. 0'75
Entrada general. 0'50

El timbre a cargo de la empresa.

PLAZA DE TOROS

Esta tarde, a las tres, a beneficio de la sin rival y aplaudida artista señora Masip tendrá lugar un grandioso espectáculo guimnástico, acrobático y cómico por la compañía que dirige don M. Quevedo, tomando parte en aquel los célebres artistas Compte y Rodriguez.

Finalizará el espectáculo con la pantomima titulada Pierrot en viaje.

PRECIOS

Entrada general. 35 céntimos
Niños y militares sin graduación. 25 «
Sin distinción de sol y sombra.

Almanagues Americanos

Hay un variado surtido de lujo y económicos, desde 25 pesetas a 25 céntimos, en la librería y papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Imp. Biarnés, a c. de Algueró, Cambios, 3.

LA GRESHAM



COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña: **Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.** Comisionado en Tortosa, D. JOSE GONZALEZ QUINZÁ. Banqueros: El Banco de Tortosa.

Alfonso Meiren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, princ.
Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia, fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
Elixir y Pasta Péntré compuesta por A. Meiren, para la conservación de la boca.

Francisco Cosidó

VACIADOR

Expande y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.
Rosa, 19, TORTOSA

LAS SEÑORAS

que sufran menstruaciones difíciles y tardías
USEN
Hierro Quina soluble Font
USENLO TAMBIEN
en la anemia, colores pálidos, inapetencia
Depósito general para Tortosa
Farmacia ISUAR
Venta en Farmacias
PELAYO, 42, BARCELONA

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA
Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carte.—Habitación con ó sin asistencia.
Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. **Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suex de 1896.** Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Guano Ancora

de la sociedad Belgo Alemana en Roskin

Agente general en España: **ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona**
Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.
Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e injertos de vides americanas.
La casa ha preparado asimismo una clase G especial para arceces y otra clase W especial para naranjos, destinadas exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.
Depositarario en Tortosa: **JUAN B AGUILA.**



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la **Baba** á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, **Cuchis**, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
La **Denticina Oliveres**, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la **Baba**.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA**
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos ó aproximadamente
Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Loteria de Dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

1	Premio especialmente:	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
4	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
16	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
402	Premios á Marcos	3000
156	Premios á Marcos	2000
4	Premios á Marcos	1500
612	Premios á Marcos	1000
4030	Premios á Marcos	300
3603	Premios á Marcos	169
20968	Premios á Marcos	250, 200,
150,		148, 115, 100,
78,		45, 21

MARCOS **11,618,400**

ó sean aproximadamente
Pesetas **19.000.000**

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **118.000 billetes**, de los cuales **59.010** deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa
La instalación favorable de esta lotería es á arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59 010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.
El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, ascendiendo en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente: **300.000, 200.000** Marcos, etc.
La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Gires Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.
Para el sorteo de la primera clase cuesta:
1 Billete original, entero: Ptas. 10
1 Billete original, medio: Ptas. 5
El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.
Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitiéndonos será resituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del
12 de Diciembre de 1900.
fecha del sorteo

Valentin y Cia.

Hamburgo
Alemania.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.